

NOTA DE PRENSA

6 febrero, Día Internacional de Tolerancia cero con la Mutilación Genital Femenina

La Fundación Dexeus Mujer ha reconstruido el clítoris de forma gratuita a 163 mujeres víctimas de la ablación

La iniciativa forma parte de un Programa de acción social pionero liderado por el Dr. Pere Barri Soldevila, que fue el primer médico en practicar esta cirugía en España

Barcelona, 5 de febrero 2026.- Con motivo del [Día Internacional de Tolerancia Cero con la Mutilación Genital Femenina](#) (MGF), que se celebra mañana viernes 6 de febrero en todo el mundo, la **Fundación Dexeus Mujer** ha dado a conocer los últimos datos del [Programa de reconstrucción genital post ablación](#) que ofrece de forma gratuita desde el año 2007.

Este programa, que cuenta con el apoyo del **Hospital Universitario Dexeus**, se dirige a las mujeres que han sufrido una ablación en su país de origen y que residen en España, aunque también atiende, en algunos casos, a pacientes que viven en otros países. Desde su inicio y hasta el 31 de diciembre de 2025, el equipo médico ha visitado a un total de 238 pacientes y ha practicado la reconstrucción a 163 mujeres.

El Programa de reconstrucción genital forma parte de la labor de asistencia social de la **Fundación Dexeus Mujer**, y está liderado por el [Dr. Pere Barri Soldevila](#), que fue el primer médico que realizó esta intervención en España. Su puesta en marcha fue una iniciativa pionera en nuestro país, que ha contribuido a dar visibilidad a este problema y a ayudar a muchas mujeres.

De las 163 mujeres a las que se ha practicado la operación desde su inicio, 96 viven en Cataluña y representan el 59% del total. Desglosado por ciudades y su provincia: 55 residían en Barcelona, 28 en Girona, 12 en Lleida y 1 en Tarragona.

Por países de origen, un 21% han nacido en España, un 23% en Senegal, un 17% son de Gambia y un 9% de Mali. El resto proceden mayoritariamente de otros países africanos, como Costa de Marfil (5%), Guinea (4%), Guinea-Bissau (4%), Nigeria (3%), Burkina Faso (2%), Ghana (2%), Etiopía (2%) y, en menor proporción, Sudán, Kenia y Egipto.

El Programa incluye acompañamiento psicológico

La mutilación genital femenina (MGF) es el nombre genérico dado a aquellas prácticas que implican la resección total o parcial de los genitales externos femeninos u otras agresiones a los órganos genitales de las mujeres por razones culturales u otras con finalidad no terapéutica. El procedimiento se acostumbra a llevar a cabo entre la lactancia y los 15 años de edad y comporta consecuencias que pueden llegar a ser graves para la salud. *“La intervención de reconstrucción genital post ablación dura unos 45 minutos y su objetivo es restituir anatómicamente el clítoris y otros órganos afectados, así como recuperar su aspecto y capacidad sensitiva, algo que se consigue en más del 75% de los casos”*, explica el **Dr. Pere Barri Soldevila**.

El Programa de Reconstrucción genital de la Fundación Dexeus Mujer también ofrece acompañamiento psicológico a todas las pacientes, tanto antes como después de la intervención. Lo lleva a cabo la psicóloga **Alba Palazón**, de la Unidad de Psiquiatría y Psicología del Hospital Universitario Dexeus (Psicodex), que colabora en el Programa. *“Hay que tener en cuenta que el proceso que han vivido, en muchas ocasiones, ha sido traumático. Además, la mayoría de estas pacientes son muy jóvenes, la media de edad es de 28 años”*, añade el **Dr. Pere Barri**.

Situación en España: la Red Libres de MGF reclama reforzar la protección

Según el “[Mapa de la Mutilación Genital Femenina en España](#)”, elaborado por la Fundación Wassu - UAB, en España residen actualmente **80.000 mujeres** que provienen de países donde se practica la MGF, principalmente Senegal, Nigeria, Ghana, Gambia y Malí. De ellas, unas **18.000 son menores de 14 años**.

A pesar de que el Código Penal español tipifica esta práctica como delito, y del compromiso internacional con convenios como el de Estambul, la aplicación de políticas de atención, prevención y sensibilización sigue siendo **insuficiente**, lo que subraya la necesidad de un enfoque más amplio y coordinado para aumentar la protección. Por ello, la [Red Estatal Libres de MGF](#), que agrupa a más de 25 ONG, se ha puesto en contacto con el Ministerio de Igualdad, la Secretaría de Estado de Cooperación Internacional y otros organismos oficiales para impulsar el desarrollo de una serie de medidas y estrategias a nivel social y político que permitan garantizar la prevención, protección y atención integral ante la mutilación genital femenina en España.

Cada año, 4 millones de niñas corren el riesgo de sufrir la MGF

La [Organización Mundial de la Salud \(OMS\)](#) estima que actualmente en todo el mundo hay más de **230 millones de mujeres y niñas** que han sufrido la mutilación genital femenina en los 30 países de África, Oriente Medio y Asia en los que se realiza. Y se calcula que cada año 4 millones de niñas corren el riesgo de ser sometidas a ella, a menos que se intensifiquen las medidas para combatirla.

Esta práctica está considerada internacionalmente como una **violación de los derechos humanos** y puede tener repercusiones a corto plazo o de por vida en la salud física, sexual y mental, desde la infancia hasta la vejez, pasando por la edad reproductiva. Por ello necesitan acceder a servicios de atención adecuados. Según la OMS, la MGF puede provocar dolor intenso, fiebre, inflamación de los tejidos genitales, hemorragia, problemas urinarios, infecciones como el tétanos, problemas menstruales, problemas vaginales y problemas sexuales, además de trastornos psicológicos como depresión, ansiedad, trastorno de estrés postraumático y escasa autoestima, estado de shock e incluso la muerte. A largo plazo, también puede causar problemas de fertilidad, nuevas intervenciones quirúrgicas y un mayor riesgo de complicaciones durante el parto (hemorragia, cesárea, necesidad de reanimación del bebé) y de mortalidad neonatal.

Objetivo: lograr su eliminación plena en el 2030

En los últimos años, la prevalencia de la mutilación genital femenina ha disminuido en todo el mundo. Sin embargo, las crisis humanitarias como los brotes de enfermedades, el cambio climático o los conflictos armados, entre otras, podrían hacer peligrar el mantenimiento de estos logros.

[Naciones Unidas lucha por su eliminación plena en el 2030.](#) Por ello impulsa junto a UNICEF un [programa conjunto mundial](#) para acelerar esta lucha contra la MGF. Este programa se centra en la actualidad en 17 países africanos principalmente. Gracias a su apoyo, más de 6 millones de niñas y mujeres han recibido servicios de prevención, protección y atención relacionados con la mutilación.

España ha ratificado diversos convenios internacionales que condenan la mutilación genital femenina. La Ley Orgánica 1/1996 de Protección Jurídica del Menor regula la obligación de que las entidades públicas estatales intervengan en caso de que un menor se halle en situación de riesgo para su salud o seguridad e incluye la ablación entre las situaciones consideradas de riesgo.

GALERÍA DE IMÁGENES:

[NdP Dia Mundial Tolerancia cero con la Mutilación Genital Femenina](#)

Enlaces de interés:

[Red Estatal Libres de MGF](#)

[Equality now](#)

[End FGM European Network](#)

Más información:

Carmen Pérez

Prensa y Comunicación

Grupo Dexeus Mujer

Tel. 93 227 47 00 (Ext. 22007) 699 596 554;

carmen.perez@dexeus.com

comunicacion@dexeus.com